

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de ayer.

MADRID 6 DE AGOSTO.

INSURRECCION CARLISTA.

La Gaceta publica las siguientes noticias de la guerra:

«Norte.—Noticias oficiales de Vitoria anuncian que las tropas de aquel ejército continúan animadísimas, deseando la hora de volver á medir sus fuerzas con las enemigas. A pesar de la vigilancia que ejercen los rebeldes, ayer se nos presentaron 12, prueba evidente de que su espíritu decae. En Sangüesa, Oteiza y otros puntos tienen lugar diariamente presentaciones parciales.

Cataluña.—El general Martínez Campos participa desde la ciudad de la Seo, que ni el tren ni el convoy han llegado aun á su poder por las malas condiciones de los caminos que conducen á aquella plaza, empeorados con las frecuentes lluvias de este verano y por el peso enorme de la artillería de sitio y sus municiones. Las tropas molestan constantemente con su fuego de cañon y fusil al enemigo; pero no es posible emprender el sitio en regla de la ciudadela y el castillo hasta la llegada del tren y del convoy.

Se han presentado al cónsul de España en Perpignan dos subtenientes, diez soldados carlistas y dos desertores del ejército.

Los detalles que se reciben sobre la accion de Breda son cada vez mas satisfactorios, pues en Arbucias se han visto 122 heridos carlistas.

Centro.—El general en jefe ha emprendido movimientos desde Lérida combinando sus fuerzas. Siguen presentándose y recogiendo armas.»

Acercas del sitio de la fortaleza de la Seo, que es hoy lo mas interesante de la campaña, hace estas indicaciones «La Correspondencia de España.»

«Segun nuestras noticias, el ejército que al mando del general Martínez Campos, se encuentra frente á los muros de la Seo de Urgel, está animado del mejor espíritu, soportando con gran resignacion la crudeza del tiempo y las penalidades de todo género á que dá lugar el sitio de una plaza importante.

Aunque no se reciban diariamente noticias de aquel ejército, nos consta que no está ocioso, pues tanto el general Martínez Campos, como el jefe de estado mayor general y cuantos gefes y oficiales de este cuerpo se encuentran á sus órdenes, trabajan sin descanso á fin de estrechar cada vez mas el bloqueo y obligar á los sitiados á que se rindan, ó á perecer entre escombros.

Aun no ha llegado el convoy y el tren de batir, segun anuncia hoy la «Gaceta,» y claro es que mientras no lleguen ambos, no puede emprenderse con gran vigor el sitio de la ciudadela.»

El mismo periódico se ocupa en estos términos de las últimas operaciones del general en jefe del ejército del Norte:

«No es cierto, á juzgar por noticias de origen autorizado que tenemos, lo que asegura el correspondiente de un periódico, respecto á que el general Quesada regresase desde Villareal á Vitoria porque acudieran nuevas fuerzas carlistas. El general Quesada regresó porque habia terminado el objeto de su expedicion, que ya hemos dicho cual era. Es cierto que despues de regresar, cuando ya habia talado los campos é incendiado á Villareal, los carlistas re-

chazados de Viana y los que habian sido sorprendidos en su amago sobre el Valle de Mena, acudieron sobre Villareal.

Precisamente el general Quesada lo habia previsto así, y por eso mismo y para facilitar sus propósitos, inició el ataque sobre Viana por tres puntos á la vez rechazando en los tres á los carlistas. El mismo «Cuartel Real» confiesa que los de Viana se retiraron, si bien con el «mayor orden,» y confiesa asimismo que fueron quemadas 51 casas de Villareal y otros varios caseríos inmediatos. Lo que no confiesa es que, aun despues del combate, el general Maldonado avanzó hasta Múrua, se apoderó de la fábrica de la pólvora y la incendió. El general Quesada permaneció en las posiciones de que desalojó al enemigo, hasta el día siguiente al medio día, en que emprendió su regreso á Vitoria, cumplido por completo el fin que se habia propuesto de tomar á Viana, distraer á las fuerzas que intentaban pasar el valle de Mena y castigar al enemigo en las mismas posiciones que creia inespugnables.

Si fuera cierto lo que dicen varios periódicos, de que el viaje de la princesa doña Margarita á España habia tenido por objeto aconsejar á su marido una retirada espontánea, habríamos de confesar que dicha señora, aunque extranjera, se interesaba mas de veras por el reposo del país que los que alientan al Pretendiente en su loca resistencia. Doña Margarita habria aconsejado á su esposo que deje la campaña espontáneamente antes de verse vencido por completo, y se consagre á la educacion de su hijo don Jaime, hasta dias mas felices, en que el hijo pueda probar fortuna, si tiene mejor estrella que su padre y sus abuelos. Sea de esto lo que quiera, añaden nuestros cólegas, parece indudable que doña Margarita ha perdido las esperanzas de triunfo y se muestra muy desalentada por el mal éxito que han tenido las últimas gestiones para levantar fondos.

No dejan de ser acertados, dice otro periódico, los consejos de doña Margarita. Los Carlos han probado hasta ahora mal, y seria muy prudente aguardar para probar nueva fortuna á que don Jaime pueda adquirir fama de conquistador, pero el día en que los carlistas hubieran de cambiar de apelativo, el partido estaria deshecho y doña Margarita desearia prudentemente desde ahora vivir en paz sin tener sobre la conciencia los clamores de tantas viudas y huérfanos y las maldiciones de los que al lado de la pérdida de objetos queridos, se ven presa de la mas horrible miseria.

Madrid 6 de agosto.

La actitud de los constitucionales sagastinos empieza á acentuarse, y á juzgar por lo que dice «La Iberia,» es probable que acudan al retraimiento en las próximas elecciones, pretestando que no pueden luchar en los comicios, mientras no se hagan previamente las elecciones de diputaciones provinciales y de ayuntamientos.

Desde hace tiempo se sabia que esta seria la excusa á que apelarian los partidos que quisieran retraerse en las próximas elecciones, y por ello algunos ministeriales entienden que aun cuando hubieran de retardarse algun tanto las elecciones, convenia hacer ántes la renovacion de ayuntamientos y diputaciones para quitar este pretexto; pero el gobierno parece resuelto á que continúen las actuales corporaciones populares en período electoral.

Podrá ser que no todos los constitucionales sagastinos se retraigan, aunque así lo dispongan los gefes de este partido; pero es lo que la presencia en las Cortes de media docena de sagastinos de segunda fila no quitará la importancia política que ha de tener el retraimiento de este partido.

Los radicales animan á los sagastinos en este camino, y es natural que el gobierno procure conjurar esta tormenta.

Ha llamado la atencion que «La Correspondencia de España» diga anoche que el gobierno no ha manifestado de un modo categórico cuáles sean sus opiniones respecto del proyecto constitucional, cuando todo el mundo sabe que no ha habido punto grave en dicho proyecto que no sea consultado previamente con el señor Cánovas del Castillo, y cuando la misma prensa ministerial ha manifestado que las cuestiones mas importantes resueltas en dicho proyecto se habian discutido de antemano en Consejo de ministros.

Calculase que el sueldo de «La Correspondencia» tiene por objeto indicar que el gobierno puede aun ponerse de acuerdo con los moderados ó con los sagastinos, segun las circunstancias lo aconsejen, y aunque para ello sea preciso modificar en algunos puntos el proyecto de Código fundamental.

Dígame usted hace algunos días que el sitio de la Seo de Urgel no seria tan breve como suponian algunos periódicos ministeriales, y estos mismos periódicos confiesan ahora que, en efecto, habrá necesidad de acumular medios de ataque contra fortificaciones, si no de primer orden, de segundo, y de todos modos bastante importantes para sufrir un sitio en regla.

Dícese que acaso hubiera sido de resultados mas inmediatos dedicar todas las fuerzas que hay en Cataluña á perseguir á las facciones, y cuando hubiera tenido que ausentarse de aquel territorio sitiado á la Seo. De todos modos, con mas ó ménos dificultades, es seguro que el general Martínez Campos se apoderará de esta plaza.

No se confirma la noticia de que se proyecte una reunion de hombres importantes de los partidos radical y republicano en Vichy; pero sí se sabe de una manera positiva que el señor Castelar, á su llegada á París, celebró una conferencia de tres ó cuatro horas con el señor Ruiz Zorrilla, suponiéndose que se pusieron de acuerdo acerca de la conducta que habian de observar en adelante.—P.

Los hijos del infante don Enrique desembarcaron en Santander el lunes, procedentes de Bayona, y aunque salieron en el tren-correo para esta corte, donde esta mañana llegaron, pronto regresarán á aquel puerto del Cantábrico, de donde partirán en el vapor del día 15 para Cuba, á cuyo ejército de operacion están destinados.

El brigadier Sanchez Mira ha regalado á su compañero y amigo el brigadier Contreras un magnífico caballo de guerra.

Don Carlos salió el 30 de Tolosa para Azoitia y Loyola, pero no se aproximó ni á ver siquiera desde lejos la accion de Villareal.

Mermadas las atribuciones de los capitanes generales en los territorios en que existe la guerra civil, es posible que el general Sanchez Bregua, en vez de

ir á las Provincias Vascongadas, sea nombrado para el mando superior militar de Estremadura.

(«Provincias.»)

Las noticias esparcidas sobre el encuentro del general Weyler con las facciones del Centro y Cataluña en Breda, no son exactas en sus apreciaciones. Ya el telégrafo, por medio de la «Agencia Fabra,» nos comunicó el reprobado ardid de que en ella se valieron los carlistas para engañar á nuestros soldados, levantando las culatas de los fusiles y haciéndoles signos de paz en señal de que iban á adherirse. Una carta del 3 escrita en Barcelona y publicada por el «Imparcial» de hoy, contiene acerca de este hecho las noticias que copiamos á continuación por suponerlas exactas:

«A medida que se van conociendo detalles de lo acaecido en acción de Breda, dice, sube de punto la indignación que brota de todo pecho honrado, y duda uno de si esas bandas que asuelan el país á la sombra de una odiosa bandera sean de españoles ó pieles rojas salidas de las selvas de América. Se comprende que en el campo de batalla cada uno de los combatientes ponga en práctica todas las estratagemas que le sugiera su ingenio para vencer á su adversario; que prepare emboscadas, simule retiradas, amague ataques, etc., armas ó medios admitidos por las bárbaras leyes de la guerra; pero apelar á la traición, no para vencer, no para humillar á su contrario, sino para herirle ó asesinarle cobardemente, esto no tiene nombre y ningún hombre de honor puede disculparlo.

No hablo de la estratagema de que se habían valido los carlistas, creyendo adivinar el plan de ataque de Weyler, al situar dos batallones en un barranco para que pudiesen atacar por retaguardia á la división en lo más rudo de la acción, estratagema que frustró el general; hablo de la infame conducta de izar banderas blancas en varios puntos de la línea, á cuyas señales los soldados suspendieron el fuego. Carlistas y liberales fueron estrechando las distancias, y cuando estuvieron cerca unos de otros se echaron encima de los soldados á los gritos de rendirse, estais cortados, no podeis salvaros,» mientras les acuchillaban bárbaramente.

No produjo, sin embargo, este ardid todo el efecto que seguramente se prometían de él los carlistas; solamente entre el batallón de Almansa que se hallaba en el ala izquierda se produjo una pequeña confusión. El teniente coronel, al ver que numerosas fuerzas enemigas intentaban pasarse, se adelantó con dos compañías con el propósito de recogerles las armas, hasta logró estrechar la mano de algunos enemigos que resolviéndose entonces sobre los soldados, hicieron unos 30 prisioneros, incluso el citado jefe.

Respecto á las bajas que experimentaron los facciosos, se que en Santa Coloma de Farnés trasladaron 120 heridos, que después fueron conducidos hacia San Pedro de Osor y Anglés y la Sellera.

Después del combate, que no fué todo lo propicio que esperaban, empezaron en Arbucias, donde se reunieron, las recriminaciones entre los cabecillas catalanes y valencianos, de resultados de las cuales se separaron ámbos bandos, dirigiéndose los de Saballs á San Hilario, y los de Alvarez, Adelantado y Arroyo, en número de unos 4,500, á Centellas, de donde han salido hoy al medio día camino de Collsuspina y Moyá. Miré no estaba en la acción. El mismo día contrajo matrimonio en Vidrà con una linda joven de Villafanca del Panadés, de apellido Mir, é hija de padres muy liberales.»

Estas son las noticias que adulteradas de todo punto fueron explotadas en Bolsa ayer por los laborantes carlistas y por los agiotistas sin patriotismo.

La fábrica de noticias falsas funcionó según dice «El Eco de España, hasta poco después de la hora de Bolsa. Se contaban cosas estupendas respecto al encuentro de Savalls con las tropas del general Weyler y se explicaba á gusto de «El Cuartel Real» el regreso del general Quesada á Vitoria, después del combate contra Villareal de Alava.

Afortunadamente había ya noticias detalladas de ámbos sucesos en Madrid, y los laborantes perdieron lastimosamente el tiempo, si bien lo aprovecharon los especuladores. El encuentro de la división Weyler con las facciones Savalls, Alvarez y Adelantado fué de un éxito lisonjero para nuestras armas. Las cartas y periódicos de Cataluña recibidos ayer, como lo comprueba la de «El Imparcial» que dejamos copiada, nos dan algunos detalles sobre ese encuentro, que tuvo lugar á la caída de la tarde del día 1.º en la sierra de Garceral, entre Arbucias y Breda. El fuego se rompió á las cuatro, prolongándose hasta que cerró la noche: nuestras tropas acamparon en las posiciones que ocupaban los carlistas y que les fueron tomadas con arrojo y entusiasmo.

En hora avanzada de la noche el ejército tomó la última posición que les quedaba á los carlistas, huyendo estos hacia Arbucias. El cansancio de las tropas y el no haber podido llegar con oportunidad las provisiones pedidas á San Celoni y Hostalrich, dificultaron la persecución al enemigo, cuya derrota hubiera sido completa á no mediar las circunstancias referidas.

BARCELONA 5 DE AGOSTO.

Continúan las presentaciones á indulto. Ayer lo verificaron en Manresa un alférez, 2 sargentos, 1 cabo y dos individuos, en San Celoni 104, en Vich 18, en Granollers 1 y en Barcelona 6. Los de San Celoni llegaron en un tren ayer tarde á esta ciudad acompañados del ayudante del comandante militar de aquella plaza Sr. Masons.

El general Estéban con la brigada Baile llegó ayer á Manresa conduciendo 106 carlistas que se le acogieron á indulto en Cardona, y 35 prisioneros hechos á Castells y Dorregaray en Guisona y Oliana. Ayer dicho general continuaba en Manresa.

En Arbucias se presentaron anteayer á indulto al general Weyler 1 oficial y 29 individuos que manifestaron que en la acción de Breda habían tenido 100 carlistas estraviados.

En el reconocimiento del campo que se practicó después de dicha acción se recogieron 36 muertos carlistas, y se dice que tuvieron muchos más que se llevaron. El número de heridos que han tenido los carlistas es también numeroso. Muchos de ellos lo son de bayoneta. El general Weyler encontró en el hospital carlista de Arbucias á varios heridos, entre los que había 4 oficiales y el cabecilla Pancheta que mandaba una partida de Alvarez.

Barcelona 6 de agosto.

En la Sellera anteayer Savalls dividió sus fuerzas y mandó á un tal Luis que con dos batallones y 50 caballos fuese á Cassá de la Selva y á Llagostera, y se cree que con orden también de recorrer algunos pueblos del bajo Ampurdán por la parte de la Bisbal, Palafrugell, Torroella y Escala. Savalls con otros dos batallones se dirigió á Bañolas, donde parece reunirá nuevamente las fuerzas para correrse por los pueblos de la parte de Figueras.

Ayer se presentaron á indulto 3 carlistas en Granollers, uno en Vilfanueva y Geltrú y un sargento y 8 individuos en Manresa.

Anteayer una ronda carlista detuvo en Orriols, á

su ida y vuelta, los coches de Figueras, llevándose á algunos pasajeros de los cuales puso parte en libertad después de dos horas.

Ayer partieron de este puerto para el de Valencia á bordo del «Besós» 5 oficiales y 223 individuos carlistas presentados á indulto, que se hallaban en el depósito en esta ciudad. También ayer salieron de Lérida en ferro-carril para sus casas parte de los que se tenían en aquella capital.

De Lérida salieron ayer para ir á incorporarse á las divisiones de Weyler y Estévan varios jefes y oficiales y 218 soldados que estaban en el depósito de transeúntes de aquella ciudad.

El día 4 el cabecilla Castells con 200 infantes y algunos caballos se hallaba en Agramunt.

Con fecha del 4 escriben desde Moyá á la «Crónica:»

«Ayer llegaron á esta las facciones del Maestrazgo, compuestas de once batallones con seis músicas, mandadas por Alvarez, Adelantado y Navarrete; llevan unos cuantos caballos y una pieza de montaña sistema antiguo. Van muy súcios y asquerosos y sin un cuarto, como que para pagarlos exigieron 2,000 duros á estos habitantes, los que tuvieron que entregárselos dentro el término de tres horas.

Han cometido toda clase de desmanes robando en las casas que estaban alojados, insultando á destajo y llegando al extremo sus barbaridades de asesinar durante la noche á un patron por no querer entregarles el dinero que se les exigían, el que tampoco tenía.

Para más perversidad y al objeto de disculparse, han supuesto que la víctima había sido asesinada por su mismo hijo, al cual se han llevado preso con el intento de fusilarle. No se sabe el resultado.

A las seis de la mañana han marchado hacia el pueblo de Estany, formando antes parte de la fuerza en parada, la cual ha revistado su general Alvarez. Este parece va herido, pues tiene una pierna muy hinchada y casi no puede tenerse en pié. Llevan más de 200 entre mulos y caballerías menores, todos cargados de bultos que no hemos sabido lo que contienen. El armamento casi todo antiguo de piston. Van con ellos muchos curas, pues á lo menos hay dos en cada batallón.

Me olvidaba decir que exigieron 7 mil raciones de pan y se han llevado todas las alpargatas que había en las tiendas.»

Una persona amiga nos ha facilitado la siguiente carta de familia, de Vitoria, con fecha 30 de julio: «Acabamos de llegar de Villareal, para donde salimos ayer y llegamos por la tarde, había 8 batallones carlistas, 6 baterías y 2 regimientos de caballería. Hemos tenido unos doce muertos y 70 heridos: los carlistas han estado muy cobardes; pues, aunque nunca nos hubieran impedido entrar, todos creíamos tener 200 bajas. Como siempre, la brigada Pino atacó á la cabeza; á mí me tocó con 50 caballos y un batallón tomar el pueblo, que se ganó al galope; teniendo la suerte de no sufrir más baja que un caballo herido. El general me llamó cuando llegó al pueblo, y me dijo había visto con gusto la decisión y arrojo con que habíamos atacado el pueblo; nos han hecho mucho fuego de cañón; cerca de mí cayó un pepinillo y reventó debajo de un caballo del coronel que manda media brigada y no le hizo nada; no así á un infante que había á su lado, que le hizo dar dos vueltas en el aire, y por encima de él tuvimos que saltar con los caballos, pues era cuando íbamos al galope á tomar el pueblo. Nosotros no hemos tenido más que un soldado herido, el caballo del coronel muerto, otro de tropa y dos de tropa he-

ridos, uno de mi escuadron; el caballo del coronel lo llevaba montado el asistente, y un casco de granada le hirió á él, y mató instantáneamente al caballo que era muy bueno.

El pueblo ha sufrido mucho.

Muchas bajas nuestras han sido por estar curioseando: al lado de una batería donde yo estaba mirando, cayeron seguidas tres granadas: en la retirada nos han hecho ocho bajas.»

Lérida 4 de agosto.

La contraguerrilla del alto Aragon mandada por el bizarro capitán Cogigas, que recorre constantemente la zona de la provincia de Huesca encomendada á su custodia, cayó de improviso hace dos ó tres dias sobre el pueblo de Pont de Suert (partido de Tremp) en los límites de la referida provincia, en donde se encontraba la única facción que vaga por aquellas comarcas, fuerte de 100 infantes y 25 caballos al mando del cabecilla Pueyo, logrando sorprenderla; y atacándola sin vacilar á pesar de que el enemigo era muy superior en número, la puso en total dispersion, causándole dos individuos y un caballo muertos, varios heridos y prisioneros, apoderándose además de dos caballos, uno de ellos herido, sables y fornituras. Los «Guias» sin novedad.

En la mañana de ayer, á las once de la misma, llegó á esta capital por el ferro-carril de Zaragoza un escuadron del regimiento caballería del Príncipe.

El cuartel general y la brigada Morales continúan aquí. Anoche se presentó á indulto un carlista armado, procedente de la Seo de Urgel, cuyos defensores, al decir del mismo, son en número de tres mil y están en extremo desalentados.

Lérida 5 de agosto.

Con el tren correo descendente llegaron ayer á esta capital procedentes de Valencia, cerca de 50 soldados y un capitán del regimiento infantería de marina.

A las tres de la madrugada de hoy los repetidos toques de diana han puesto en movimiento á todas las tropas que permanecían en esta, y á las cuatro salía por el puente, en dirección á Tárrega y Cervera, el cuartel general con una brillante columna compuesta de numerosa infantería, caballería y artillería.

Los cañones del castillo han hecho al bravo é infatigable general Jovellar los honores que corresponden al puesto elevado que ocupan, atronando los espacios con sus estampidos.

Se hacen justos y merecidos elogios por la febril actividad desplegada por el general Jovellar y por su jefe de Estado mayor señor de Azcarraga en el levantamiento de planos; cuya tarea ha auxiliado poderosamente el distinguido cuerpo de Estado Mayor.

Ayer se encontraba en Agramunt y pueblos comarcanos como unos 400 caballos de las facciones del Centro, suponiéndose que andaría muy lejos de allí Castells con su partida.

Mas de 600 caballos de la brigada Moreno Villar están en Balaguer, y de aquí el que se diga que la columna del general Jovellar marche en aquella dirección para que puedan reunirse en vez de Cervera, como digo en otro lugar de esta carta, aunque todo indica que la dirección que lleva, es la de esta última.

A las tres de la tarde acaban de presentarse en esta capital impetrando la gracia de indulto, seis carlistas de infantería y otros siete de caballería montados en buenos caballos, procedentes de la facción Gamundi. Un gentío numeroso poblaba la puerta del puente por donde han entrado, ávido de contemplar sus vestidos araposos.

Todas las noticias que se reciben de Cataluña están contestes en que en aquellas provincias continúa la disolución de las facciones del Centro, entre otras razones poderosas, porque no encuentran buena acogida en aquel país.

VALENCIA 8 DE AGOSTO.

A consecuencia de las muchas presentaciones de quintos que tienen lugar en Castellón, anteayer llegó á Valencia un tren cargado de gran número de mozos de los que acaban de ingresar en caja.

Segun orden que se ha recibido en este gobierno de provincia, se han declarado súcias las procedencias del golfo pérsico, sea cual fuere la fecha de su salida, por existir la peste levantina en varios puntos de la Mesopotamia.

EXTRANJERO.

Londres 31.—En la Cámara de los lores se aprobó en tercera lectura el proyecto de concesión del túnel entre Francia é Inglaterra.

Berlin 31.—El obispo de Breslau hace actualmente las veces de mediador entre el Vaticano y la Prusia.

Roma 31.—El Papa ha curado de sus dolores de reumatismo.

Constantinopla 31.—El rumor referente al cambio del Visir no está confirmado.

Se cree no obstante en los círculos diplomáticos que tendrá lugar próximamente.

Nueva-York 5.—Se ha desbordado el río Missisipi, inundando toda la comarca.

Coblentz 5.—La ciudad de Kiern ha sido inundada la noche pasada, ahogándose 13 personas. («Provincias.»)

NOTICIAS DE CUBA.

Al 16 de julio alcanzan los partes de las Antillas españolas que publica el último número de «El Cronista» de Nueva-York, que hoy se ha recibido en Madrid, y que contiene los siguientes despachos telegráficos:

Habana 16.—Las tropas han derrotado á los insurrectos en Meneses, causándoles considerables pérdidas.

Habana 16 (via Cayo-Hueso).—Se dice que se han verificado varios arrestos en esta ciudad, Cienfuegos, Matanzas, Cárdenas, Puerto-Príncipe y Santiago de Cuba, por no haber cumplido los interesados el decreto que prohíbe los contratos de oro á plazo.

Han sido arrestadas y conducidas á esta ciudad varias personas de las que se sospecha sean cómplices de la última intentona fracasada en la jurisdicción de Guanajay.

Crónica Local.

Procedente de Gibraltar en cinco dias de navegacion fondó en este puerto en la mañana de ayer el vapor de guerra inglés *Coquette* al mando del teniente de navío de primera clase Mr. Darwall.

Se halla vacante la secretaria del ayuntamiento de Ciudadela dotada con el sueldo de 1500 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes á aquel ayuntamiento dentro el término de un mes.

También debe proveerse un estanco en el pueblo de Alayor, cuyos aspirantes deben presentar sus instancias en la Administración Económica dentro el plazo de ocho dias.

Debiéndose embarcar frente la fortaleza de Isabel II prisioneros carlistas, el vapor «Mahonés» emprenderá su marcha como podrán ver nuestros lectores en el siguiente anuncio, á las cinco de la tarde.

Debiendo el vapor «Mahonés» este viaje, lo mismo que el anterior, detenerse á la boca de este puerto á su salida del mismo, se avisa á los señores pasajeros y cargadores, que la marcha de dicho buque desde este muelle tendrá lugar á las 5 de la tarde.

Mahon 11 Agosto de 1875.—*La Administración.*

El canónigo don Camilo Mojon y Lloves ha sido trasladado á la plaza de Pamplona y nombrado para la canongía de esta isla á don Lorenzo Sintés de que ya dimos cuenta en uno de nuestros números. El chantre de Menorca D. Juan N. Escasena ha sido trasladado á Jaca nombrándose en su reemplazo á D. Antonio Pueyo.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado en Madrid el dia 3 de este mes han salido premiados los siguientes billetes espendidos en esta ciudad:

Números 3.232 con 600 pesetas.
6.801 con 400 »
12.649 con 600 »

Han empezado á circular en Barcelona monedas falsas de ocho y diez y seis duros.

A bordo del vapor-correo Mahonés llegó en la mañana de ayer el nuevo inspector de orden público.

De la «Revista Quincenal de peletería de Bosch y Palés:»

Habana, 15 de julio de 1875.

Escasas transacciones se han efectuado en el giro durante la quincena que hoy fine, efecto de la crisis mercantil que reina en este mercado cuya paralización creemos durará hasta que se vea claramente la marcha seguida de los cambios ya en alza ó ya en baja. A nuestro entender este es el punto capital de la paralización, la cual siempre y en todos los años se ha presentado á esta época estando los meses de estío como son Junio, Julio y Agosto muertos y sin animación mercantil ya en mayor ó menor escala y habiéndolo previsto con tiempo hace ya algunos correos estamos anunciando á los remitentes lo que hoy acontece y se nos hace extraño no lo hayan previsto, pues las continuas y numerosas remesas importadas en el mes de Junio y la de hoy venida con el vapor «Alegria» que monta á 412 cajas calzado, nos dan á comprender han desoído nuestros avisos y han atendido á los de otras casas que indudablemente no les habrán manifestado el estado verdadero de esta plaza, pues si así no fuera, estamos en la convicción hubieran reducido ó disminuido la fabricación, remesando poco durante los meses de verano el que puede ser fatal para los fabricantes que tienen crecido número de cajas en las casas comisionistas. Por nuestra parte aseguramos á todos aquellos que les hemos de realizar mercancías desvelarnos para obtener regular precio de venta el que procuraremos mejorar haciéndoles una rebaja en el tipo del giro ya que así podemos hacerlo.

CAMBIOS.

Sobre Londres 90 d/v. 148 á 150 p. S
» España 60 » 127 á 130 »
» Francia 60 » 118 á 122 »
Oro Español del 112½ á 113 »

DESCUENTOS.

Hasta 3 meses de 10 á 11 p. S
» 6 » á 12 »
A mas tiempo no se descuenta.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Tiburecio y Santa Susana virgen, mártires.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Santa Maria.

En San Francisco esta tarde al anocheecer se cantarán completas solemnes en honor de Santa Clara de Asis. Mañana á las 10 misa solemne con esposicion de S. D. M. y sermon por el Rdo. Custos de la misma iglesia.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 10.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 17 trips, 87 ps. varios efectos y la corresp.

De Gibraltar en 5 dias vapor de guerra inglés Coquette de 4 cañones 60 caballos y 59 plazas al mando del teniente de Navio Mr. Darwall.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 8 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 2 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 horas, y 40 minutos de la tarde. —Pónese á las 12 horas, y 11 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—5' t.

Mahon 9.—7'31 n.

Se ha resuelto en principio por el gobierno llevar á cabo una nueva quinta de cien mil hombres, con el objeto de terminar la guerra.

Asegúrase que la fortaleza de la Seo de Urgel resistirá pocos dias.

Jovellar se encuentra en Sanahuja.

3 p. Interior, 16'80.

Exterior, falta.

Bonos, 54'90.

Palma 10.—12' m.

Mahon 10.—1'42 t.

Ayer llegaron á la Seo parte de los cañones del tren de batir y hoy llegará el resto. El obispo que se halla situado dentro de la ciudadela de la Seo de Urgel dá animo á los carlistas para que resistan.

La division Estévan atacó y dispersó en Liria 2300 carlistas que mandaban los cabecillas Nasratat y Tristany haciéndoles muertos y heridos.

La que manda el brigadier Chacon ha alcanzado las facciones mandadas por Dorregaray y Navarrete cañoneándolas y poniéndolas en precipitada fuga, marchando desalentado el primer cabecilla á causa de la persecucion que sufre.

El general Martinez Campos sigue activamente el sitio de la Seo de Urgel.

Anuncios.

Ayuntamiento de Alayor.

El repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia correspondiente al presente año económico, se hallará de manifiesto en esta Secretaría por el término de seis dias en efectos de reclamacion.

Alayor 9 de Agosto de 1875.—El Alcalde, Juan D. Salord.—P. A. del A.—Lorenzo Pons, Srio.

Alcaldia de Alayor.

El domingo próximo dia 15 del actual se celebrará la fiesta civica de San Lorenzo en esta villa, con corridas de caballos y demás que se acostumbra todos los años; los premios serán los siguientes:

| | Pesetas. |
|--|----------|
| Para caballos una cuchará de plata de valor de | 10 |
| Para potros otra cuchará de valor. | 7'50 |
| Para mulas otra id. de id. | 6 |
| Para burros otra id. de id. | 5 |
| Para pollinos otra id. de id. | 5 |

Para hombres cinco pesetas.

Para muchachos dos pesetas cincuenta céntimos.

Además habrá otro premio de una cuchará de plata para los dos caballos de los predios Algendar de Gomila y Binixabó pagada por varios particulares, si los dueños de los caballos quieren correrla.

Los que deseen tomar parte en las corridas generales de caballos y potros, deberán hacerlo presente en esta Secretaria hasta las doce del dia de la fiesta, en la inteligencia que no habiendo competencia se retira el premio.

Alayor 9 de Agosto de 1875.—El Alcalde, Juan D. Salord.

Ayuntamiento de Ferrerías.

Ultimado el repartimiento de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal correspondiente al año económico de 1875 á 76, se hallará de manifiesto en la Secretaria de dicho Ayuntamiento por espacio de cuatro dias contados desde la publicacion del presente, á los efectos de reclamacion. Ferrerías 5 Agosto de 1875.—El Alcalde, José Bocco.—P. A. del A.—Lorenzo Pons, Srio.

LIBRERIA MAHONESA DE

PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de piezas de música de los mejores autores nacionales á precios verdaderamente módicos.

NOVISIMO DICCIONARIO GEOGRAFICO, HISTORICO; Pintoresco; universal ó describeion física, histórica, política, comercial, estadística, industrial, científica, literaria, artística, religion, moral etc. etc. de todas las partes del mundo por una Sociedad literaria.—Esta interesante obra se publica por entregas de diez y seis páginas en folio á dos columnas de tipos nuevos ya grabados intercalados en el texto —La obra constará de 245 entregas que formará cuatro hermosos tomos en folio, el precio de cada entrega, es de UN REAL EN TODA ESPAÑA.

OBRAS DE AUGUSTO NICOLAS, EL ESTADO sin Dios, 1 tomo de unas 200 páginas 9 reales. La Revolucion y el Orbe Cristiano; 1 tomo de unas 400 páginas 14 reales.

La Divinidad de N. S. Jesucristo, 1 tomo de unas 450 páginas 20 reales.

Jesucristo, 1 tomo de unas 440 páginas 18 reales. Los que tengan obras encargadas de este autor pasarán á recogerlas, ó mandarán aviso.

EL ESCANDALO.—Novela de don Pedro A. de Alarcon.—Véndese á 34 reales en provincias.

LA MUJER COMPARADA CON EL HOMBRE.—Apuntes filosófico-médicos por el doctor don G. Encinas.—1 tomo de 150 páginas 10 reales en provincias.

HISTORIA DEL FAMOSO PREDICADOR, Fray Gerundio de Campazas.—Se ha publicado el tomo 1.º—Véndese á 10 reales.

ESTUDIOS HISTORICOS SOBRE LA EDAD MEDIA y otros fragmentos por don Emilio Castelar.—Véndese al precio de 12 reales ejemplar.

DRAMAS LIRICOS POR DON ANTONIO ARNAO.—12 reales ejemplar.

Casino de la Union.

En sesion extraordinaria celebrada el 1.º del actual, esta Sociedad acordó que todas las personas que hayan formado parte de la misma y se hayan separado voluntariamente con anterioridad á la fecha del acuerdo, pueden ingresar de nuevo hasta el 1.º de Febrero de 1876 sin pagar cuota de entrada; quedando empero sugetos á los trámites que prescribe el Reglamento para la admision de nuevos socios.

Lo que se inserta en este periódico para el debido conocimiento.—Mahon 4 de Agosto de 1875.—El Secretario, José Fernandez y Joel.

ACEITE DE BELLOTAS

CON SAVIA DE COCO ECUATORIAL.

INVENTOR L. DE BREA Y MORENO.

Todo el que quiera conservar una buena y abundante cabellera no tiene mas que usar dicho aceite; con él se evita la caída del cabello, da fuerza á sus raices y comunicándole nueva vida desarrolla su crecimiento de una manera admirable. Está recomendado por mas de 800 periódicos para la calvicie, canicie y clopcia; precave las canas y cura varias enfermedades de la piel como son la caspa, tiña, herpes, usagre, comeron, irritacion capilar, etc. etc.

JARABE DE SAVIA DE PINO.

Para las inflamaciones del pecho, las palpitaciones del corazon y tambien para combatir las aneurismas, ronqueras, toses y demas afecciones de la garganta. 12 rs. vn. frasco.

Depósito: farmacia de Teixidor, calle del Castillo 32, Mahon.

PARA VENDER.

Lo están ocho coronas para poner sobre ataúdes. La persona que desee comprarlas se avistará con Margarita Hernandez y Morro, calle Castillo n.º 47.